



## CRÓNICA BALEAR

## El día religioso

## Santos del día



**San Zozote**, mártir, el cual habiendo sido echado a una hoguera en el imperio de Maximiano, entró su alma a Dios.  
**San Nemorio**, diácono y sus compañeros, martirizados por Atila rey de los hunos, en Troyes.

## Cuarenta Horas

En la iglesia de Santa Cruz mañana continuarán en honor de Nuestra Señora del Buen Camino.  
Por la mañana a las ocho y media Exposición.  
A las diez Tercia y misa mayor.  
Por la tarde los actos de coro.  
Al anochecer rosario, novena y la reserva de S. D. M.

## Colonias escolares

Un grupo de 20 niños palmasanos, anémicos, enfermizos y otro de 14 niñas descoloridas y endeble, partieron a fines de julio formando dos colonias hacia Puerto Sóller.

Al cabo de un mes regresaron completamente trasfigurados.  
Habían crecido y aumentado notablemente en peso, su color era claro reflejo de la salud y robustez que habían adquirido anteriormente débiles cuerpecitos.

La mejora la había logrado un sistema de vida en que el ejercicio, físico el baño, la alimentación nutritiva y abundante, las excursiones graduadas, alternaban con los ejercicios prácticos escolares y las instructivas visitas a fábricas.

Cada Colonia transcribía sus impresiones en el *Diario* que se redactaba por las tardes.

De los diarios de los diferentes colonos hemos arrancado las siguientes páginas en las cuales se refleja la variedad de trabajos a que se dedicaban y la actividad del género de vida que en la Colonia se llevaba, que no dejaba un momento de ocio ni a alumnos ni a profesores.

El lenguaje desaliñado y la expresión tosca harán sonreír y considerar como una nimiedad dichos trabajos de ningún valor literario; pero el analizador encontrará en ellos algo apreciable por la sencillez y franqueza infantil en que están redactados.

## Día 27 de Julio

A las dos y media de la tarde partimos con una diligencia y como somos muchos, los demás esperaron la otra. Nos marchamos por la calle de San Miguel y salimos por la puerta del tren, todos habíamos de lo que eramos; muy contentos y alegres. Antes de llegar en la casa de predio nominada (can Penaso) la otra diligencia nos alcanzó y como andaba muy aprisa por alcanzarnos le cayó el sombrero al cochero y tuvo que volver atrás. Al llegar a (Can Penaso) nos detuvimos y bajamos nos dieron de beber, agua cuando hubimos bebido nos marchamos otra vez, cantamos un poco y luego bajamos a las cuevas; la diligencia se fue por la carretera y nosotros por senderos para adelantar, llegada a otra casa llamada (can Topa) había un caballero que se llama el Sr. Alzamora que cuando nos vio nos dió una moneda de diez céntimos, luego el señor se marchó y nosotros nos fuimos más abajo para ver la pintoresca villa de Sóller. Llegado el carruaje nos pusimos en él y fuimos hasta Sóller, al llegar nos detuvimos porque solo vino un carruaje al puerto y los demás tuvieron que venir con nosotros. Llegados al puerto nos detuvimos y bajamos del carruaje nos pusimos a subir los trastos para la colonia y cuando estuvo todo arreglado nos fuimos al comedor a cenar, todo era muy sabroso; acabado de cenar nos retiramos al dormitorio arreglamos las camas y nos acostamos; minutos después ya no había nadie despierto.

GABRIEL CAPÓ.

## Día 28

A las seis de la mañana poco más o menos ha senado el pito y todos los colonos se han levantado y se han vestido, luego los de turno, el 1 y el 2, han preparado las alcófnas y nos hemos lavado la cara y las manos después nos hemos marchado a una excursión con D. Miguel y los otros maestros y nos hemos marchado a la fuente del mulo que está cerca de la Cementera cuya agua era muy buena y fresca, después de haberla probado y habernos refrescado un poco la boca emprendimos la marcha hacia nuestra casa para almorzar y luego el Sr. Balaguer nos ha hecho clase.

Después de la clase nos marchamos al mirador y hemos leído unos cuentos muy bonitos, luego nos han llamado a comer y D. Miguel nos ha preguntado algunas cosas y al que las sabía mejor le daba una manzana y luego nos hemos ido a los bancos de la ante-iglesia y hemos cantado un poco; y después de cantar hemos ido al mirador y nos han hecho escribir el *Diario* de la colonia.

Después de escribir el *Diario* nos marchamos con el Sr. Rosselló al campo de juegos y jugamos a quillas circulares y Fiol hizo morder el polvo a la Reina y después de haber jugado nos marchamos a la fuente del Mulo allí merendamos y luego el Sr. Rosselló nos dió agua con un vaso, después descansamos un poco y nos marchamos a la orilla del mar y tiramos piedras, también cantamos algunos coros y después de cantar nos marchamos a Santa Catalina y cuando hubimos cenado nos marchamos a dormir.

JOSÉ MARQUÉS ALEMANY.

## Día 29

Nos levantamos, lavados y vestidos, hemos ido a tomar el baño y luego a jugar.

Los juegos que nos enseñado el señor Rosselló son: Laberinto, al que hace tres estorba y a discos.

Cuando regresamos en Santa Catalina merendamos, y luego fuimos al Lazareto, allí jugamos, arreglamos las cosas de las niñas que han de venir para formar la Colonia de niñas.

Al venir, encontramos preparada la comida, empezamos a comer, por la tarde nos marchamos a la Torre Picada llegamos allí, la visitamos por dentro, después fuimos a la punta que hay en el lado y merendamos.

Bebimos el agua con un vaso atado con un pañuelo y una cuerda.

El agua era tibia por causa del calor del sol.

Antiguamente los de Sóller la fundaron porque siempre desembarcaban los piratas en un sitio muy cerca llamado las puntas.

Al venir de la Torre Picada, fuimos al arenal y jugamos a laberinto, a lobo y pastor al que hace tres estorba.

Al regresar a Santa Catalina, nos detuvimos al faro de la Cruz, cantamos y nos marchamos hacia el Monasterio cenamos y nos marchamos a dormir.

SEBASTIÁN ADROVER.

## Día 30

Por la mañana nos levantamos al toque de pito nos, lavamos la cara luego a tomar baños.

Después fuimos al campo de juegos jugamos a tejedor y lanzadera, después nos fuimos a Santa Catalina limpiamos la Tohalla y los calzoncillos y luego nos llamaron para almorzar.

Después de haber almorzado hicimos una hora de clase, leímos un cuento y después comimos, después de haber comido nos fuimos a la miranda a jugar un rato luego fuimos a la fuente del Ropid al lazareto y a cenar.

ANTONIO SUAU.

## Día 31

Es domingo. Después del baño fuimos al campo de juegos jugamos a la fusilada, a laberinto y al que hace tres estorba.

Luego marchamos hacia Santa Catalina hemos almorzado, después nos hemos vestido para ir a misa que se ha visto muy concurridísima.

No ha habido clase. Después de comer nos preparamos para la excursión a la fuente del Cañaret en donde merendamos y bebimos agua, hemos visto las puntas y las Cambras.

Regresamos luego y nos marchamos al faro de la Cruz en donde cantamos varios coros y luego marchamos a cenar y dormir.

GABRIEL ROSELLÓ.

Se continuará

## Ayuntamiento

Esta noche el Ayuntamiento celebrará sesión.

Los asuntos que se hallan fijados en el orden del día son los siguientes:

Acta anterior.  
Cuentas.  
Asuntos que quedaron sobre la mesa.

Dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía proponiendo la compra de boquillas para aparatos acústicos, en las oficinas municipales.

Otro id. id. sobre devolución de una fianza al contratista que fué de efectos de cerería.

Oficio de la Alcaldía de Lluchmayor, participando alta en el padrón de aquel vecindario.

Bajas en la brigada de Bomberos.  
Oficio del Sr. Gobernador de la provincia trasladando acuerdo con la Diputación provincial cediendo al público el tránsito del jardín de la Lonja.

Cuentas de Ensanche.  
Permisos para obras particulares en el Ensanche.

Distribución de fondos.  
Invitación de Zaragoza a los Juegos Florales.

Crédito para asistir una representación municipal.

Dictamen de la Comisión de Fomento y Beneficencia, manifestando que no resulta infringido el R. D. de 1.º Julio de 1902, al subvencionar las escuelas privadas de Son Rapiña y de Pla de Son Jordi.

Otro id. id. proponiendo que sea admitido el cambio de la escuela privada de Son Rapiña.

Otro id. dando conocimiento del destino que debe darse a las 300 pesetas que propuso la Comisión, para pagar los gastos que ocasionó la formación de la estadística industrial.

Trasposos de varias sepulturas.  
Varios permisos para obras; particularmente.

Dictamen de la Comisión de Obras, proponiendo que se proceda al derribo por ruinosidad de la fachada de la casa número 2 de la calle del Baluarte del Príncipe.

Otro id. proponiendo la aprobación del justiprecio de avance y retirada, correspondientes a la casa en construcción de las calles de Sta. Eulalia, Peregil y Fideos.

Otro id. id. la recepción provisional y liquidación de empedrados de las parcelas de las calles de la Palma, Alfarrería y Monserrat.

Otro id. de la adjudicación definitiva de la subasta de las obras complementarias del paseo de la Rambla a D. Jaime Crespi y Juan.

Otro id. id. concediendo permiso a D. Cayetano y D. Rafael Juan, para que a sus costas pueden construir una alcañal pública en la calle de Soler. (Arrabal).

Otro id. id. aceptando la proposición de D. Antonio Grau para que proceda al derribo de la casa ruinosidad de la calle de la Cruz n.º 41 y se expropie por el Ayuntamiento todo el solar que ocupa la misma.

## El problema de la carne

Las caprichosas oscilaciones que a voluntad de los abastecedores del Mataró se suceden a cada momento, siempre en sentido contrario a los intereses del público, han levantado por parte de este en distintas ocasiones fundadas protestas, que fueron desoidas siempre por los monopolizadores matarifeños que abastecen el mercado de esta capital, y que poco caso merecieron al Ayuntamiento que debía ampararlas y protegerlas.

Para evitar el monopolio, propone un perito en la materia, a nuestro colega de la Corte *El Imparcial*, los siguientes remedios:

Sacrificio por cuenta del ganadero, suprimiendo intermediarios; cotización semanal de la carne; prados municipales; reforma de la legislación pecuaria; restricción en el sacrificio de reses en su primera edad, por más que esto se justifica ahora por la carencia de pastos, por el temor a las enfermedades, que con tanto éxito se combaten en otros países, y por las imposiciones de los acaparadores, que quieren reses pequeñas porque así se benefician con mayor número de pieles y despojos; selección de razas; conferencias ambulantes por los ingenieros agrónomos, depósitos de sementales en todas las capitales de partido, con facilidades a los ganaderos para la cubrición de sus reses; mejora de los cambios y algunas otras soluciones.

## Notas municipales

Ayer se reunió la Comisión de Fiestas y Fiestas, para iniciar los trabajos de la liquidación de cuentas.

Por ahora se calcula que el déficit de los últimos festejos llevados a cabo por el Ilustre Ayuntamiento de Palma se eleva a unas 40.000 pesetas...

¡Una bicoca para lo que fueron ellos!

El señor Alcalde recibió ayer una comunicación del Presidente de la Sociedad de barberos *La Novedad*, solicitando que la Junta de Reformas Sociales apruebe los dos siguientes acuerdos tomados por la Junta directiva del gremio.

1.º Las peluquerías y barberías podrán seguir trabajando a puerta cerrada, hasta terminar el servicio de las personas que hayan entrado en el establecimiento antes de las once.

2.º Queda prohibido en domingo el servicio a domicilio después de las once.

Sabemos que el señor Gobernador hará que se cumpla en toda su integridad la ley de descanso dominical.

## Los servicios municipales

Y el de que vamos a hablar no es de los contratados o arrendados.

Se trata del pequeño estanque que hay junto a la llamada Puerta Pintada, en el antiguo Real de la Feria.

El Alcalde y los concejales, celosos administradores de la Ciudad de Palma, deben ir uno a otro a contemplar las que fueron terribles plagas de aquel pequeño mar muerto y notarán el fenómeno de su transformación en sustancia verde y apóstosa, con bichos, mosquitos y demás, que en él encontraron sus medios de vida.

Es una vergüenza que en sitio tan céntrico, junto a la estación del ferrocarril, se aprecie el abandono de los servicios municipales.

Un poco más de cuidado y que se limpie aquel foco, señor Alcalde Mayor.

## Redenciones a metálico

He aquí la Real orden-circular consecuencia del acuerdo tomado en el penúltimo Consejo de Ministros, referente a la negativa de prórroga para las redenciones a metálico.

Interesa mucho su conocimiento a aquellas familias que tienen sus hijos declarados soldados.

«El Rey (Q. D. G.) se ha servido disponer que se recuerde el puntual y exacto cumplimiento de lo mandado, no admitiéndose ninguna redención, ni dando curso a solicitudes en demanda de gracia para redimir a metálico el servicio ordinario de guarnición después del día 30 del corriente mes de Septiembre, fecha en que cumple el plazo de dos meses del ingreso en Caja de los reclutas del reemplazo que por ningún motivo será ampliado, debiendo tener presente los que pretenden redimir su suerte a metálico, que el trabajo en las oficinas de las Delegaciones de Hacienda y sucursales del Banco de España termina a las tres de la tarde en los días no feriados.»

A propósito de esta Real orden, he aquí lo que dice un colega mi íntimo:

«Mucho ganará con esto la seriedad que debe resplandecer en todos los actos militares, pues resulta verdaderamente ridículo ese pugilato que de algunos años a esta parte viene estableciéndose entre los titulados padres de familia, regateando primero el cupo, abogando luego por la concesión de una prórroga para efectuar la redención, y después de obtenida una, pidiendo otra, y así sucesivamente.

Es preciso que de una vez concluya ese espectáculo que se da todos los años. Hora es ya de que se cumpla la ley que previene cuando se ha de hacer precisamente la redención. Si se cree que debe reformarse, reformémosla, pero mientras tanto hay que cumplirla.

Solo con que los ministros de la Guerra se atengan a lo que esa ley preceptúa, desaparecerán los abusos que el amparo de la debilidad conque aquí se cumple lo mandado, vienen cometiéndose todos los años en esta importantísima cuestión.»

## Para la temporada teatral.

El señor Gobernador civil de esta Provincia ayer recibió el siguiente telegrama, remitido por el Ministro de la Gobernación:

«Próxima a inaugurarse temporada teatral recuerdo V. S. Real orden de 23 Abril 1902 publicada en la *Gaceta* que encomienda a las autoridades la inspección de los edificios destinados a espectáculos a fin de cerciorarse de que funcionan regularmente todos los servicios dispuestos para garantizar la seguridad del pueblo en la R. O. de 13 Mayo 1882 y el reglamento de 27 octubre 1885. En tres esos servicios recomiendo a V. S. fijar su atención en el de las puertas exteriores e interiores de los teatros, las cuales deben abrirse hacia fuera estar completamente expeditas y reunir las condiciones que determina la regla 3.ª del expresado reglamento para que en caso necesario puedan los espectadores desalojar los locales en el menor tiempo posible. También debe cuidar V. S. de que en los teatros de esa provincia terminen las funciones antes de las doce y media de la noche, como se previene en el artículo 17 del Reglamento de policía de espectáculos 2 de agosto de 1885.»

## Nuestros Puertos

El de Palma

Procedente de Valencia entró el pailebot *S. Miguel* con cargamento de patatas.

También entró procedente de Cabrera, el vaporcito del mismo nombre.

Igual lo hizo la polacra goleta italiana *Luigi* con carga de hierro viejo, procedente de Melilla, con 7 días de navegación.

Ayer salió para Valencia el vapor alemán *Adolf* después de haber efectuado la descarga de madera.

También lo hizo para Capdepera el laúd *Cristina* con lastre.

El vapor correo *Bellver* salió ayer al anochecer para Barcelona, llevándose carga y pasaje.

De Mahón esta mañana ha fundeado el vapor *Menorquin* conduciendo el correo, carga y 38 pasajeros.

A las doce saldrá para Ibiza y Valencia, el vapor correo *Cataluña*.

Mañana por la tarde saldrá para Argel el vapor *Miramar*, embarcando la carga y pasajeros que deben conducir de Marsella el *Lulio* que regresará mañana de dicho puerto.

El vapor *Balear* es esperado mañana de Barcelona.

Hoy será varado en los astilleros del *Molle* el jabeque *Corazón de Jesús* listo de las reparaciones sufridas, debiendo después ser reconocido.

Ha quedado completamente terminado el desbase del bergantín goleta *Isabel* que se hallaba anclado frente al Con sulado.

## Los misterios del mar

Por espacio de un mes o poco menos, un curioso fenómeno mantuvo en perpetua alarma a los buques de vela cuya carrera les lleva por las inmediaciones del Cabo Hatteras, costa de Carolina del Norte.

Por allí se descubrió una nueva corriente de que no existe indicio en ninguna carta, y los navegantes se ven obligados a evitar el Cabo Hatteras en lo posible.

La goleta *Isabella Gili*, que iba de

Nueva York a Savannah (Georgia) recalcó en Hampton Roads (Virginia) para proveerse de víveres.

Llevaba tres semanas en andar unas 500 millas.

Entre los cabos Henry y Hatteras, radio de 100 millas, había como cien buques de vela sin poder adelantar ni doblar el cabo Hatteras, a causa de continuos vientos del SO. y la mencionada corriente submarina que corre hacia el Norte.

Los buques, goletas en su mayoría, estaban anclados a 10 millas de tierra y se habían ido aglomerando en las últimas tres semanas.

La velocidad de la corriente era de unos tres nudos y medio por hora, y los buques anclaron en espera de acontecimientos, visto lo inútil de sus esfuerzos por seguir adelante.

La nueva corriente se aproximó a la costa, pero extendiéndose lo suficiente para impedir que las goletas pasen en seguridad.

Siempre fué temida aquella costa por los navegantes, y ahora con la reciente aparición de un peligro más no ha de serlo menos.

## Sobre el cupo

Con motivo de la Real orden publicada en el *Diario Oficial*, el día 3 del corriente un periódico de la corte hace los siguientes comentarios:

«Ya cuando se anunció la cifra acordada por el Consejo de Ministros empezaron los eternos censores de todo lo que se hace con relación al Ejército a fingirse escandalizados por el número de reclutas que se pedían: pero la extrañeza no podía subsistir y no subsistió, pues todos saben que estamos tocando el fin del período de transición que se estableció por pasar sin brusquedades perjudiciales de los soldados de veinte años a los soldados de veintinueve, y que de los cupos pedidos desde hace cuatro años una parte de ellos quedan para ingresar en el Ejército al año siguiente. En el actual, quedan en caja cuatro quintos del cupo señalado y solo un quinto, ó sean 12.000 hombres, viene a filas; al año que viene irá a filas todo el cupo, y el siguiente no habrá quintas, normalizándose ya la situación y entrando de lleno en el nuevo sistema.»

Son, pues, 12.000 hombres sólo los que vienen al servicio, quedando en Caja, para ingresar el año que viene, los 40.000 restantes.

## Monederos falsos

En la villa de Porreras ayer fué detenido el sujeto a quien se supone autor de la estafa de moneda falsa de que estos días ha sido víctima la dueña de un colmado del Terreno.

Maniatado, fué conducido a esta capital por una pareja de la Guardia Civil de aquel puesto.

Llamada la referida mujer al cuartel, con el objeto de identificar la persona que le dió el billete de cien pesetas, reconoció en el detenido al que se lo entregó.

Ha permanecido durante la noche en Capuchinos.

Esta mañana ha sido puesto a disposición del señor Juez de instrucción.

## Militares

## Orden de la Plaza:

Servicio de la plaza: para el día 8 Septiembre de 1904.

Parada: El Regimiento Infantería de Palma

Jefe de día: El Comandante D. José Cabrinety.

Hospital y Provisiones: primer capitán de la batería de Artillería de montaña.

Vigilancia por la plaza: El Regimiento de Infantería de Palma.

## Tropas en Menorca

Dice *El Bien Público* de anteaer: «En el vapor-correo *Menorquin* han llegado hoy destinados a esta guarnición los señores Jefes, Oficiales e individuos de tropa siguientes:

Teniente Coronel de Artillería D. Gabriel de Oivar y Febrer.

Profesor de equitación D. Victor Lezcano.

Oficial primero de Administración Militar D. Ignacio Zappino.

Capitán de Caballería D. Manuel Lostaló y el primer teniente de dicha arma D. Felipe Martín.

Capellán segundo D. Francisco Andrés Brull.

Auditor de Guerra D. Enrique Ortiz.

397 individuos de tropa pertenecientes a las armas de Infantería y de Artillería.»

## Granja «La Generosa»

de Miguel Durán  
LECHE PURA GARANTIZADA  
DE VACA Y DE CABRA

Servicio especial a domicilio  
Para encargos: Calles de Ceruela, 11 y Rincón, 6.

## Cognac Serrano

El mejor de todos los fabricados en España

**Diputación**

Ayer se reunió la comisión provincial permanente presidida por el Sr. Alcover tratando entre otros los siguientes asuntos:

Se dió cuenta de un expediente promovido por un recurso interpuesto por don Miguel Alberti y Pericás depositario que fué de fondos municipales de Selva, enalzada algunos acuerdos tomados por el Ayuntamiento de aquella villa; se acordó informar al Sr. Gobernador de la Provincia para que se instruya el oportuno expediente.

Se dió cuenta de un expediente promovido por un recurso interpuesto por don Jaime Beltrán y Serra, de Binissalem, enalzada de una providencia del Alcalde; se acordó por unanimidad informar al Sr. Gobernador en el sentido de que procede provocar la providencia apelada.

Se dió cuenta de otros expedientes promovidos por doña Catalina V. rd, don Sebastián Jaume y Ribot, D. Ramón Abrines Salas, contra el Ayuntamiento de Fornalux, Pollensa y de esta capital respectivamente, y de uno instruido con motivo de una providencia del Alcalde de Ibiza, tomándose diferentes acuerdos.

Después se dió cuenta del acta de la Subasta celebrada el día 30 de Agosto último para el arrendamiento del Teatro principal de esta ciudad, durante dos años que terminarán en 31 de Agosto de 1906, y no habiéndose producido reclamación alguna durante los cinco días siguientes, cumpliendo lo dispuesto en el art.º de la instrucción del 26 de Abril de 1900 se acordó declarar la validez de dicha subasta y adjudicar definitivamente el remate á favor del único postor D. Luis Cusiñi, por la cantidad de 2.001 pesetas anuales.

Dióse cuenta de una comunicación del señor Director del Instituto General y Técnico de esta provincia, transcribiendo otra que le ha dirigido en 22 de Julio último interesando le manifieste si la Diputación provincial y Ayuntamiento de esta Capital han cedido los terrenos en que ha de construirse el edificio con destino á las enseñanzas oficiales de carácter general y técnico con arreglo á lo que preceptúa el apartado 3.º de la R. O. de 17 de Abril último, y en su vista se acordó contestarle que la R. O. de 17 de Abril, á que se refiere dicha comunicación, fué comunicada á esta Diputación provincial por la subsecretaría de instrucción pública con fecha 22 de Agosto último.

Para que pudiera tener debido cumplimiento la disposición 3.ª de la misma se acordó encargar al Arquitecto de provincia, practicara las diligencias necesarias para venir en conocimiento de quien sea el actual propietario de los terrenos que la Diputación haya de ceder al Estado para completar el solar del nuevo Instituto, y en el caso de que no sea posible incoar el expediente, expropiación forzosa de las mismas.

Se acordó trasladar al Sr. Presidente de la Comisión organizadora de la Exposición de minería y trabajos hidráulicos de Cataluña una comunicación del Sr. Director del Instituto en que manifiesta que sin autorización de la superioridad no puede sacar del establecimiento objeto alguno de los gabinetes y Museos.

Y después de tratar otros asuntos, de escasa importancia, relativos al régimen de algunos establecimientos provinciales.

Se levantó la sesión.

**Sueltos y Notas**

Los profesores privados don Jerónimo Castaño y don Antonio Crespi, nos ruegan que por medio de este periódico invitemos en su nombre á los maestros y maestras privadas de Palma que no tengan sus establecimientos inscritos en este Instituto con arreglo á las RR. OO. de 1.º de Junio de 1.º de Septiembre de 1902, para que concurran al centro del Magisterio, calle de la Unión, á las 41 de la mañana del próximo jueves para que puedan enterarse de la documentación que deben presentar antes del día 30 del actual en cuyo día termina el plazo para inscribirlos.

Hallándose vacante la plaza de Secretario del Juzgado municipal de Estallich, todas las personas que se crean con derecho á dicha plaza en el término de 15 días pueden presentar sus solicitudes debidamente justificadas para acreditar el desempeño de dicho cargo.

El Oficial primero de la Administración de Hacienda de Oviedo D. Francisco de P. Fons, ha sido trasladado á la Intervención de Hacienda de esta provincia, en la vacante que dejó el tenedor de libros D. Francisco Busquets.

Para el cargo que ocupaba el señor Fons en la Junta de Obras del Puerto ha sido nombrado nuestro amigo D. José Ribot Maura.

D. Sebastián Muntaner, dueño de la lechería La Higiénica, instalada en la calle del Rincón, núm. 9 (En el Replá

Vey), nos participa que ha restablecido el servicio á domicilio, para lo cual ha adquirido la leche de la vacada del predio Sa Punta.

Nos consta que esta lechería se halla á la altura de las mejores de la Península.

Según telegrama de Madrid ha sido trasladado el auditor de guerra de esta plaza D. Gregorio Cañete, que tantas simpatías ha conquistado entre nosotros.

Por ello esta noticia resulta muy desagradable.

Llamamos la atención del señor Gobernador Civil interino de esta provincia sobre las bandadas de gitanos que, molestando al público, infestan el vecino poblado del Pont d'Inca.

Estos se dedican á la mendicidad y al embamamiento, echando las cartas, diciendo la buena ventura, etc.; y presentando sus individuos el aspecto sucio y repugnante que hace repulsivas á esas gentes sin patria ni hogar.

Como Pont d'Inca parece ser punto de residencia y campo de operaciones de gitanos, sus moradores están quejosos de que no se les libre de esta paga.

Se encuentran en esta ciudad desde ayer don Bartolomé Maura Montaner, hermano del Presidente del Consejo de Ministros y don Francisco Florit Font, Coronel de Infantería.

La solemnidad de la fiesta de mañana se celebrará en Alcúdia con una becerrada, con toros de la ribera de Tortosa, que han de ser lidiados por el conocido diestro *Fabrilito*, teniendo de sobresaliente al famoso Monsolín (a) el *Trianero*.

Se ha recibido en esta Comandancia de Marina, el nombramiento de Capitán de 1.ª clase de la Marina Mercante, expedido á favor de D. Pedro Oiver Pagés, el cual puede pasar por dicha dependencia á recogerlo.

D. Nicolás Rubi ha solicitado permiso de esta Comandancia para la construcción de dos barcas con destino á la pesca del *bou* en Valencia.

**Lechería Replá-Vey**  
(Granja «La Higiénica»)  
de Sebastián Muntaner  
RINCÓN 9

Leche pura garantizada, servicio especial á domicilio.

**NUESTROS TELEGRAMAS**

(De la Agencia Moderna)  
(Servicio depositado ayer á las 22:15)  
**El convenio con Roma**

Los círculos políticos se animan más cada día, pues ya principian á regresar del Norte muchos de sus habituales concurrentes.

El día, con la estancia en Madrid de Dato y de Silvela, se ha dedicado á cábalas políticas.

Hoy se ha dicho, sin que pueda darse como exacta la noticia mientras Maura no diga su última palabra, que la discusión del Convenio entre el Gobierno y la Santa Sede será objeto de un aplazamiento en vista de la actitud decidida de las minorías republicana y liberal.

**El descanso dominical**

Se han dirigido instrucciones á los gobernadores de provincias respecto al cumplimiento de la Ley sobre el descanso dominical.

El Gobierno está decidido en Madrid á que la gran prensa rotativa cumpla sus preceptos, dando órdenes á la policía para que impida se vendan los periódicos en las calles y circulen por provincias.

El público está intrigado con estas diferencias entre la prensa y el Gobierno.

**Ministeriales y liberales**

Los ministeriales principian por ahí á combatir la unión cacareada de las varias fracciones liberales, afirmando que no llegará á ser un hecho, minados como están por intestinas divisiones. Ni aun las seguridades del poder pueden realizar el milagro de su confusión. Las fuerzas liberales están desligadas para siempre.

**Dato en Madrid**

Esta mañana han almorzado juntos los señores Ministro de la Gobernación y Eduardo Dato. Los comentaristas deducen que es confirmación este acto del acuerdo con el señor Maura de que Dato ocupe la cartera de Gobernación para implantar y

consolidar sus reformas sociológicas.

El señor Dato ha salido esta noche en el exprés de Andalucía. Estará de regreso el domingo ó lunes próximo.

**«Don Tancredo» herido**

En una becerrada que se ha celebrado hoy en esta plaza ha resultado con un leve puntazo el rey del valor, Tancredo Lopez, por arremeter un novillo contra el pedestal y voltearle.

(Servicio depositado hoy á las 7:45)

**Noticias de la guerra**

**El Czar á la Mandchuria.—Rumores de paz.—Situación de Kouroupatkine.—Refuerzos por mar y tierra.**

De San Petersburgo telegrafían que vuelven á circular insistentes rumores de que el Emperador está decidido, conforme á la tradición de la casa Romanoff, á manchar al teatro de la guerra para ponerse al frente de sus ejércitos. Con este fin y para que le acompañen, están organizándose algunos cuerpos de ejército. Sin embargo, dúdase de que llegue á realizarse este proyecto del Czar, acariciado desde el principio de la campaña.

—En Tokio principian á circular rumores de paz. Comprenden los nipones que, á pesar de sus victorias; han de agotar sus energías antes que los rusos y su Gobierno desea aprovechar las ventajas de esta primera campaña para sacar los mayores provechos. Dícese que en este sentido se ha explorado la voluntad y el buen deseo de Mr. Roosevelt, quien es fácil inicie las gestiones.

—El general Kouroupatkine se encuentra actualmente en Mukden, donde ha establecido de acuerdo con Alexieff, su cuartel general.

Las tropas del generalísimo ruso se encuentran á veinte kilómetros al Norte de Liao-Yang, bien atrincheradas para oponerse al avance de los japoneses que, siguiendo á los rusos, han atravesado el río Tai-Tse Ho.

Se sigue aún luchando por parte de las fuerzas de Stackelberg en las cercanías de las minas de Yang-Tai.

—Numerosos refuerzos son expedidos desde Rusia á la Mandchuria. En Kharbin se distribuyen las tropas llegadas y se asegura que Kouroupatkine ha recibido unos 40.000 hombres durante estos diez días últimos.

—De la escuadra del Báltico no se sabe ninguna noticia.

En el puerto de Cronstadt solo quedan los acorazados de este nombre y *Orel*, con los cuales se creará una cuarta división que zarpará oportunamente.

En la tablilla de telégrafos se lee una nota que dice lo siguiente:

*Día 7 Septiembre á las 9:15.—Tormentas en Valencia retrasan forzosamente el servicio.*

Lo cual explica que no hayamos recibido hoy el número de telegramas que ordinariamente nos remite nuestro corresponsal en Madrid.

**La guerra entre Rusia y el Japon**

Servicio de LA DEPECHE

**La batalla de Liao-Yang**

En los últimos telegramas oficiales dirigidos por Kouroupatkine al Gobierno de San Petersburgo hace constar este general que los rusos desean romper la posición de Sykrautoum, atacada el jueves por las tropas del general japonés Kuroki.

De esta acción se ha encargado el destacamento que manda Bilderling, con la consigna de que lleve á efecto su cometido, cueste lo que cueste.

La violencia del fuego de la artillería enemiga, que causó al primer cuerpo siberiano, considerables pérdidas, haciéndole retroceder. Ante dicha contrariedad, los japoneses pudieron continuar con éxito su movimiento, atacando el extremo del ala derecha del ejército ruso y avanzan hacia Sikhotoune, que se halla á tres verstas al Norte de Sukva-toune.

Ante la violencia del ataque japonés el general Orloff, que mandaba la brigada extrema del flanco derecho ruso, dió orden de replegarse hacia el Oeste, retrocediendo en esta forma sobre Liao Yang y dejando el camino libre al enemigo.

El general Orloff cometió con este movimiento una gran imprudencia y un error funesto, pues decidió de la suerte de la batalla.

Otro importante error se cometió durante el ataque contra esta posición que

tuvo también una decisiva influencia. Muchos batallones se lanzaron furiosamente contra el enemigo, avanzando demasiado y fueron completamente diezmados por la metralla japonesa. Kouroupatkine viendo las enormes pérdidas sufridas y comprendiendo que el ataque había empezado de mala manera y considerando por otra parte que iba á perder un tiempo precioso, mientras que Kuroki avanzaba sobre su línea de comunicaciones, dió orden de retirada á todo el destacamento de Bilderling, lo que obligó también á batirse en retirada á todas las tropas que ocupaban los alrededores de Liao-Yang. La retirada se efectuó en orden completo.

Por la parte del Sur el combate de artillería continuó todavía bastante tiempo. Todos los fuertes fueron evacuados. Kouroupatkine en persona se quedó en Yang-Tai hasta que todo su ejército, dividido en tres secciones, hubo operado su retirada hacia el Norte.

Las pérdidas de los rusos en la jornada del viernes no llegaron á 3.500 hombres; durante los últimos cinco días de batalla perdieron las tropas moscovitas 12.000 hombres.

**El combate del día 2**

El corresponsal del *Novosti* telegrafía desde el campo de la guerra que el combate del día 2 del corriente empezó simultáneamente en las dos márgenes del Tai-Tse To. Al amanecer los japoneses avanzaron, en número superior al enemigo, hacia las minas de Yang-Tai.

Doce batallones rusos contuvieron energicamente, hasta la tarde, el avance de los japoneses. Después se retiraron hacia sus posiciones primitivas, bajo la presión de las numerosas fuerzas enemigas que se hallaban situadas en la margen derecha del Tai-Tse-To.

Los japoneses continuaron bombardeando las fortificaciones de Liao-Yang. Los rusos contestaron con nutrido fuego, sostenido con bravura y operaron un contra-ataque, logrando desalojar de sus posiciones á las tropas nipones y ocupar los poblados en que éstos se habían hecho fuertes.

Montones de cadáveres japoneses cubren las faldas de los montes y todo el llano. Las pérdidas rusas son también de consideración.

Grandes núcleos de fuerzas japonesas del Tai-Tsé-To, en donde dícese se encuentran los ejércitos de los generales Kuroki y Nodzu, mientras que el general Oku se quedó sólo al Sur de Liao-Yang.

El espíritu de las tropas rusas es excelente á pesar de los contratiempos que han experimentado.

**Retirada de los Rusos**

Después de seis días de combate, los japoneses abandonaron el micrófono el ataque directo contra Liao-Yang, para operar un movimiento de flanco.

La artillería ha sido poderosamente ayudada por los globos que fueron elevados al Sudeste de Liao-Yang, que la permitieron descubrir el emplazamiento exacto de las baterías japonesas.

**Ocupación de Liao-Yang**

Telegrafían de Tokio con fecha 4 del corriente que los japoneses han ocupado Liao-Yang, el domingo á las nueve de la mañana.

El mariscal Oyama telegrafía á las nueve de la mañana del día 4:

«Después de un combate encarnizado la plaza de Liao-Yang ha caído en nuestro poder.

Nuestras pérdidas son importantísimas.

No tenemos noticia alguna de las fuerzas que operan sobre la margen derecha del río Tai-Tsé To.

**Hacia Monkden**

Campo de Kuroki (via Fusan), 4 Septiembre.

—El ejército de Kuroki hace dos días que avanza, hacia el Nord-Este, sobre el camino de hierro.

Esta tarde, (4) su ala derecha ha ocupado en la última línea de colinas, acampando una posición magistral desde la que son los ojos del camino de Monkden.

Continúan los combates. La artillería juega el principal papel.

Ayer tarde los japoneses han atacado á la bayoneta una posición sólidamente eficaz situada al Norte de Lai-Tsé y al Oeste de Sui-Ouan-Toung.

Sus pérdidas han sido poco importantes.

**Telegramas de Kouroupatkine**

Le telegrafían á la Agencia Havas desde San Petersburgo con fecha 4 el texto de los telegramas del generalísimo ruso.

El general Kouroupatkine telegrafía que la mayor parte del ejército, comprendiendo el primer cuerpo siberiano del general Ttackelberg, que se le ha reunido, está actualmente dispuesto al Sur de las minas de Yang-Tai, á 15 kilómetros de Liao-Yang.

Una parte, que ocupaba Liao-Yang, y las posiciones fortificadas ha atravesado hoy el Taitse, ocupando la orilla derecha.

Las tropas japonesas han podido hostilizar á los rusos, disimulados tras la gigantesca cortina de yerbas de Saolian, desde la que habían ya anteriormente causado enormes pérdidas á la división del general Orloff.

Un solo regimiento ruso ha perdido 1.500 hombres, la mitad de su efectivo.

El estado mayor considera y estima que las últimas noticias comunicadas presentan la situación como menos grave de lo que podía suponerse ayer.

Así, el ejército siberiano de Stackelberg, por ejemplo, que se suponía aislado y cercado, está reunido al generalísimo.

**La Lonja de Barcelona**  
**Los cereales**

Precios dados por la Junta Sindical del Colegio de Corredores Reales de Comercio.

**Trigos** (sin consumos).  
Castell de Castilla, de 33'85 á 34'09 los 100 kilos.

Urgall, 33'63.  
Danubio 33'18 á 33'41.  
Yeakí, 33'63 á 33'65.

**Marinas**, los 100 kilos  
*Elaboración por cilindros*

Extras blancas, 42'6 á 43'28  
Superfinas blancas, 41'46 á 43'06.  
Números 3, 37'86 á 39'06.  
Números 4, 29'44 á 30'04  
Segundas, 24'03 á 26'44.  
Terceras, 20'43 á 22'23.  
Cuartas, 17'42 á 19'23.  
Extras fuerza, 42'66 á 43'28.  
Superfinas fuerza, 41'46 á 42'06.  
Números 3, 37'86 á 38'46.  
Número 4, 27'01 á 28'24.  
Segundas, 21'63 á 22'83.  
Terceras, 20'43 á 21'63.  
Cuartas, 16'82 á 18'02.

**Arroz**  
Valencia bomba, 51 á 60.  
Amonquell, 38 á 43.

**Algarrobas**  
Vinaroz, 12'79 á 13'09.  
Rejas, 11 á 11'80.  
Mallorca, 10'12.  
Ibiza, 10'12.

**Despojos**, los 100 litros  
Salvado, 3'214 á 3'571.  
Salvadiño, 3'571 á 3'928.  
Menudillo, 4'107 á 4'285.

**Alpiste**, los 100 kilos  
Sevilla, 59 á 60.  
Extranjero, 55 á 56.

**Avena**  
Extremadura, 23'50 á 24'25.  
Cartagena roja, 21 á 21'50.

**Arbejones**  
Sevilla, 25'50 á 26.

**Cebada**  
Rusia, 21'25 á 21'75.  
Comarca, 21'75 á 22'10.

**Garbanzos**  
Sevilla, 42 á 60.  
Morunos n.º 29, 42'50 á 47.  
" " " 28, 38 á 42.  
" " " 27, 26 á 28.  
Castilla, 50 á 180.  
Dardanelos, 41 á 43.

**Habichuelas**  
Galatz, á 41.  
Valencia viejas, 41.  
Valencia Monquell, 32 á 33.  
Moldavia, 35.  
Braila, 32 á 33'50.  
Cocorosas Odesa, 36 á 40.  
Trebisonda, 38 á 40.

**Habas**  
Extremadura, 28'50 á 29.  
Valencia, 27 á 27'50.  
Smyrna, 28.  
Mahón, 19.

**Habones**  
Sevilla, 27'50 á 28.  
Jerez, 28'50 á 28'75.  
Mazagán, 27'25 á 27'50.

**Maíz**  
Plata, 26 á 28'50.  
Estados Unidos, á 20'50.

**Mijo**  
Extranjero, 20'25.  
Comarca, 24.

**Yeros**  
Salónica, 23'25 á 23'50.

**Frigoles**  
País, á 47.

**Academia de Ciencias**

para el Curso preparatorio de las facultades de Medicina, Ciencias y Farmacia

Á CARGO DE  
**D. Germán Martínez Mendoza**

y **D. Miguel Sampol Herdoy**

Profesores de la Sección de Ciencias de este Instituto.

Las clases serán Teórico-Prácticas. Los Alumnos serán acompañados á examinarse por uno de los profesores de la Academia.

Se cuenta con inteligentes corresponsales en la Universidad de Barcelona á fin de tener á los Alumnos al corriente de la marcha de las asignaturas.

Laboratorios de Física y Química para las clases prácticas.  
Informes Piedra 4, (de 10 á 12).

**Café Balear**

C. AS MAHONES

Servicio esmerado y económico, especialidad en helados.

Entrada gratis

Imprenta de B. Rotger.

**LA AUXILIAR****AGENCIA FUNERARIA Y DEPOSITO DE ATAQUES**— DE —  
**NARCISO PUIG**

CORDELERIA 28—PALMA DE MALLORCA TELEFONO NUM. 140

**ABIERTA TODA LA NOCHE**

Esta casa se encarga de todo lo concerniente en el caso de defunción.  
Única casa que cuenta con existencia de ataúdes al estilo catalán nuevos en esta isla.  
Los hay también al estilo del país, pudiendo, por lo tanto, prestar sus servicios a todas las clases sociales.

Ataúdes de 5 á 300 pesetas.  
Personal práctico y de confianza para el despacho de documentación y demás trabajos que en tales casos se requiriere.

Adorno de habitaciones y Coronas mortuorias.

**CORDELERIA 28****MOTORES ELÉCTRICOS**

de la Société L' Eclairage Electrique

**UNICOS EN SU CLASE**

Pueden verlos funcionar en casa del representante en ésta

“La Oriental,” Juan Estarás  
Cuartera, 53

**PIANOS CHASSAIGNE**Máquinas para coser y bordar **PAFF** las mejores del mundo

Representación exclusiva

Antigua Casa Banqué de J. BALAGUER

**COLON-34**

Ninguna otra casa en estas islas puede vender máquinas nuevas de esta marca.

**Colon-34-Palma****Cristalería SES BARRERAS**

de Bernardo Manera

Cererols 19, Rincón 14

Cristalería y objetos anexos. Especialidad en artículos para horchaterías echerías y cafés.—Ventas al por mayor y menor.—Se sirve á domicilio dentro de la capital.

**GRAN CAFE COLON**

A la izquierda de la entrada de la calle de San Magín

Santa Catalina — Palma — de Gaspar Font

Servicio económico. Especialidad en Licores y Helados. Sanwicks Fiambreres y Vinos.

Servicio gratuito de **Disolución, Parches, Llave inglesa y Bomba** para los ciclistas.

**ISLENA MARITIMA**

Vapores

Cataluña, Isleño, Lulio, Bellver, Miramar, Balear

Servicios semanales de ida y vuelta entre

**Palma, Marsella, Cette  
y Palma, Argel**

Salidas de Palma para Marsella-Cette, Lunes 3 tarde

Salidas de Palma para Argel, Jueves 3 tarde

Servicios combinados con fletes á fort-fait en conocimientos directos, para Londres, Liverpool, Glasgow, Null, Bristol, Manchester, Amberes, Hamburgo, Rotterdam, Amsterdam y principales puertos de Italia.  
Para informes y despacho Oficinas de la Islena Maritima.

**Vinos auténticos de Valdepeñas**

LOS MEJORES PARA MESA

No contienen sustancias extrañas á los elementos componentes del vino.  
Clases, graduación alcohólica y precios.

Valdepeñas blanco extra 15 grados 60 céntimos litro.

Valdepeñas clarete corriente 14 grados 50 céntimos litro.

Valdepeñas tinto corriente 13 grados 40 céntimos litro.

Valdepeñas tintillo 3 cosechas 15 grados 60 céntimos litro.

Valdepeñas tinto corriente 14 grados 50 céntimos litro.

12 botellas del Valdepeñas, 3 cosechas, 6 pesetas.

Jaime II, 105—Servicio á domicilio—Paseo del Borne, 90

**Almacenes de Pañería****de B. GUMBAU E HIJOS**

NOVEDADES para la Temporada de Primavera y Verano.

Sastrería á la medida para Caballeros, Militares y Sacerdotes.

Elegancia y Economía.

Jaime II 85 á 93

Escursach 16 y 18

**EL ALTO RHIN**

Seguros Marítimos

**LA NEW YORK**

Seguros de vida y renta vitalicia

**Centro General de Negocios**

Agustín Fuster, Procurador

**CONQUISTADOR, 15**

Se gestionan toda clase de operaciones mercantiles, asuntos judiciales y administrativos, á tarifas fijas.

Anticipos de toda clase de cobros rentas y alquileres. Se facilitan préstamos.

**CENTRO JURIDICO**

dirigido por D. Crisanto Lorente, Abogado.—Atocha 741.º derecha Madrid

Se encarga de la defensa y representación de cuantos negocios pendan de los tribunales ó centros administrativos de la corte.  
Informes ó consultas, DIEZ pesetas.

**Vapores correos**

Salidas de la Península

De Barcelona para Palma, directo, los lunes, miércoles y jueves á las 18'30.

De Barcelona para Mahón, directo, los domingos á las 18'30.

De Barcelona para Mahón con escala en Alcedia y Ciudadela los martes á las 14.

De Valencia para Palma con escala en Ibiza los viernes á las 12.

De Barcelona para Ibiza con escala en Palma los sábados á las 18.

De Alicante para Palma con escala en Ibiza los domingos á las 12.

Salidas de las islas Baleares

De Palma para Barcelona, directo, los lunes, martes y sábados á las 18'30.

De Palma para Valencia con escala en Ibiza los miércoles á las 12.

De Ibiza para Barcelona con escala en Palma los jueves á las 18'30.

De Palma para Alicante con escala en Ibiza los viernes á las 12.

De Mahón para Barcelona, directo, los viernes á las 18'30.

De Mahón para Barcelona con escala en Alcedia y Ciudadela los domingos á las 6

Servicios entre las islas de Mallorca

y Menorca

De Palma para Mahón los jueves á las 18'30.

De Mahón para Palma los martes á las 18'30.

Servicios entre las islas de Mallorca

y Cabrera

De Palma para Cabrera los lunes y jueves á las 8.

De Cabrera para Palma los martes y viernes á las 8.

**Telégrafos**

Estación de servicio permanente: Palma.  
Estaciones de servicio completo: Ciudadela, Mahón, Ibiza y Sóller.

Estaciones de servicio limitado (de 9 á 12 mañana y de 2 á 7 tarde): Alayor, Alcedia, Artá, Felanitx, Inca, Manacor y Andraitx.

Estación semafórica: Bajoll, en la Isla de Mallorca.

**Ferro-Carriles**

Servicio de trenes para viajeros

De Palma hasta Manacor y Felanitx: á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 tarde (mixto Empalme) Manacor, Santa María y Felanitx.

De Palma hasta La Puebla: á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Manacor hasta Palma: á las 2'00 (mixto) 6'30 mañana y 5'15 tarde

De Manacor hasta Felanitx y La Puebla: á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales), tarde.

De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla: á las 6'40 mañana y 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto desde el Empalme) tarde.

De La Puebla hasta Palma, Manacor y Felanitx: á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde.

**Sombrerería**

Riera y Pizá

Plaza de Cort 11

Extenso surtido de sombreros paja y fieltro para la presente temporada.  
Especialidad para los Sres. Militares.

Alta novedad

**THE INFORMATION**

Agencia periodística anunciadora

Atocha, 74, primero.—Madrid

Admite anuncios para todos los periódicos de España, Europa y América.

Precios económicos. Pídanse condiciones.

**FOTOGRAFÍA**  
de  
**Miguel Durán**

Perfección, Rapidez y economía

**Sintes número 5, entresuelo****EL NOTICIERO**

DIARIO BALEAR INDEPENDIENTE

Redacción y Administración: Borne, 68

Dirección: Berga, 14

APARTADO NÚMERO 22

Una peseta al mes

Cinco céntimos número

Se propone hacer principalmente información y llevar lo más rápidamente la noticia á sus lectores.  
Corresponsales en Madrid y Barcelona.  
Regalos todos los meses.  
Anuncios ventajosos.

**ESQUELAS MORTUORIAS**

EL NOTICIERO las publica solo en primera, segunda y tercera páginas y en todas al mismo precio.

Las que se reciban antes de las 10 de la mañana se publicarán en la primera.

En la imprenta se admiten hasta las 12 del día.

Esquelas económicas y de lujo: de 10 á 300 pesetas según tamaños y columnas.

**Anuncios de EL NOTICIERO**

Los señores suscriptores disfrutarán grandes ventajas.

Anuncios especiales á peseta durante el mes.

Combinaciones de todas clases en segunda, tercera y cuarta página.

**EL NOTICIERO**

tiene por su cuenta esta sección y puede facilitarla con mayor economía á los señores anunciantes.

**¡GANGA! POR 3 REALES**

50 sobres y 50 pliegos de papel inglés colocados en un bonito estuche.

Los hay de venta en la calle de Palacio 2 y 4, frente la Diputación Provincial y en la Plaza de Cort, 12.

**Devocionarios**

elegantes y caprichosos á precios excepcionalmente baratos.  
Palacio 2 y 4 y Plaza de Cort 12.